

Fecha: 02-03-2024 126.654 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 692,4 VPE: \$ 9.095.028 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo A Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: El tema de la avanzada edad de los candidatos resurge en la campaña y amenaza a Biden

Tras decisión de Mitch McConnell de dejar el liderazgo republicano en el Senado:

## El tema de la avanzada edad de los candidatos resurge en la campaña y amenaza a Biden

Errores y confusiones del Presidente de EE.UU. y de Trump hicieron aumentar cuestionamientos contra ambos.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

i la economía, ni la seguridad y, ni siquiera, la migración. El prin-cipal tema que parece cipal tema que parece mover la aguja electoral en Estados Unidos no es uno vinculado a políticas públicas sino que a la edad de los principales candidatos presidenciales, que rondan los 80 años, y cuyas facultades mentales han sido puestas en duda, en un fenómeno que amenaza especialmente al Presidente Joe Biden. El asunto ha sido tema de dis-El asunto ha sido tema de dis-

cusión desde que Biden (81 años) y el expresidente Donald Trump (77) confirmaron sus intenciones de ser candidatos, y el anun-cio esta semana de que el líder de los republicanos en el Senado, Mitch McConnell (82), dejaría ese cargo en noviembre debido a su edad intensificó el debate. "Cumplí 82 la semana pasada. El fin de mis contribuciones está más cerca de lo que me gustaría (...). Uno de los talentos más su-bestimados en la vida es saber cuándo es el momento de pasar Así que hoy me presento ante ustedes para decirles que este será mi último mandato como líder republicano del Senado", manifestó McConnell, quien también ha sido cuestionado por su edad, luego de varios episo-dios en los que se congeló durante conferencias de prensa con los

medios.

Biden también ha tenido tropiezos que han llevado a cuestionamientos a sus facultades, aunque menos extremos que los de McConnell. Por ejemplo,



TRUMP ha cometido errores en sus

confundió al Presidente francés contundio al Presidente trances, Emmanuel Macron, con el ex-mandatario François Mitterrand (que murió en 1996) y a la excan-ciller alemana Angela Merkel con el también fallecido Helmut Kohl. Además, habló del "Presi-dente de México, Sisi" durante una polémica conferencia de prensa, al referirse al mandata-

rio egipcio Abdelfatah El-Sisi.

"Joe Biden, 'El Canalla', debe realizar un test cognitivo. Tal realizar un test cognitivo. 1ai vez así podamos descubrir por qué toma decisiones tan terribles. Yo hice dos y los aprobé (¡sin errores!). ¡Todos los presidentes, o las personas que quieran convertirse en Presidente, deben realizar este examen obli-



MCCONNELL dejará el liderazgo

gatoriamente!", manifestó Trump el jueves en la red Truth Social. El expresidente ha sido uno de

los detractores de Biden que con más fuerza se ha lanzado a poner en duda sus facultades para el cargo. No obstante, el millonario y exfigura de *realities* también ha y exigura de realities tambien ha tenido tropiezos que han lleva-do a cuestionamientos por su edad. Sus detractores lo han cri-ticado por años debido a su esti-lo de discurso sin un foco claro y con recurrentes tangentes, pero en el último tiempo ha cometido errores significativos, como cuando felicitó al Primer Ministro de Hungría, Viktor Orban, por su trabajo como "líder de



Turquía", o cuando confundió a su rival en las primarias, la exembajadora de EE.UU. ante la ONU Nikki Haley, con la expre-sidenta de la Cámara Baja Nancy

## Nueva estrategia

Biden aprovechó los traspiés de Trump para lanzarse contra él esta semana. "Es casi tan viejo como yo, pero no puede recor-dar el nombre de su esposa", bromeó el lunes en una entrevis-ta televisada, en referencia a un comentario que hizo Trump el fin de semana pasada en el que fin de semana pasado en el que llamó "Mercedes" a su esposa Melania. Los medios locales interpretaron el comentario del Presidente como un giro en su estrategia, pero los analistas ad-vierten que podría tener conse-cuencias negativas. "Es arriesgado porque solo le

"Es arriesgado porque solo le recordará a las personas el tema de la edad, que desproporcionadamente afecta a Biden de forma más negativa", dijo a "El Mercurio" Todd Belt, director del programa de Gestión Política de la Universidad George Washington. No cabe duda de que el tema de la edad ha golpeado con más

No cabe duda de que el tema de la edad ha golpeado con más fuerza a la campaña del Presidente, especialmente después de que un informe elaborado por un fiscal especial del Departamento de Justicia lo describiera como un "anciano" con "mala memoria".

La situación preocupa a los estado midenses como demostrá

tadounidenses, como demostró una encuesta de Bloomberg/ Morning Consult, que dio cuen-ta el jueves que 8 de cada 10 vo-tantes en los estados "bisagra" rantes en ios estados "bisagra"
—como se conoce a los que son
clave para definir las elecciones— cree que
Biden es "muy
viejo". El 46%

CHEQUEO

Biden se sometió esta

semana a un chequeo

condiciones para desempeñar su cargo.

médico anual en el que se determinó que está bien de salud y en

dijo lo mismo de Trump, aun-que 59% lo des-

cribió como "peligroso". "Si bien Bi-den y Trump son mucho mayores que los candidatos pre-sidenciales an-

teriores (aparte de ellos mismos), la edad de Bide ellos mismos), la edad de Bi-den es un riesgo mucho mayor para el porque existen preocu-paciones importantes sobre su agudeza mental. Estas preocu-paciones se ven exacerbadas por la decisión de sus asesores de mantenerlo alejado de momen-tos espontriages y la tradució a tos espontáneos y la tendencia a escribirle un guión para todo lo que hace. Como resultado, cuan-do se le pone en una situación en la que improvisa y comete un error de memoria o de habla, se magnifica. Trump, por otro la-

do, también comete algunos errores, pero como interactúa con todos todo el tiempo, no se le da tanta importancia", dijo a este diario Mark Jones, de la Univer-sidad de Rice.

Ouien sí se ha centrado en los posibles problemas que la edad genera para Trump es Haley, su principal rival en la primaria re-publicana. La exembajadora anpublicana. La exembajadora an-te la ONU ha pedido que los po-líticos de más de 75 años se reali-cen "test obligatorios de compe-tencia mental" y ha llamado a que haya "un nuevo liderazgo generacional" en su partido. Esta semana, la candidata re-publicana apuntó sus dardos a su rival conservador, al Presi-

su rival conservador, al Presidente y al Congreso, que llamó "el asilo de ancianos más privile-giado del país". "Esto no es un tema para bromas. Estas son personas que toman decisiones sobre el futuro de nuestra econo-mía. Estas son personas que toman decisiones sobre nuestra seguridad nacional", manifestó. Los expertos plantean que la renuncia de McConnell al

liderazgo re-publicano del Senado y la importancia que ha tomado el tema de la edad de Trump y Biden en la campaña dan cuenta de un problema de fondo. "La edad se

ha convertido en un tema más relevante últimamente. Parte de esto se debe a la tendencia de los baby boomers a vivir más tiempo baby boomers a vivir más tiempo y jubilarse más tarde en general, lo que también incluye a la política. Además, existe una fuerte percepción de que los políticos mayores, especialmente entre los demócratas, están desconectados de los votantes más jóvenes, incluso aquellos que ahora están en la mediana edad" masestán en la mediana edad." masestán en la mediana edad masestán en l están en la mediana edad", manifestó Hans Noel, analista de la Universidad de Georgetown

